



## Staatskanzlei und Ministerium für Kultur

### Land fördert Sanierung von Hofgestüt Bleesern

**In der Lutherstadt Wittenberg überreichte Staatssekretär für Kultur Dr. Sebastian Putz heute einen Zuwendungsbescheid in Höhe von 100.000 Euro an die Vorsitzende des Fördervereins Hofgestüt Bleesern Dr. Insa Christiane Hennen.**

Kulturstaatssekretär Putz betonte die herausragende Bedeutung des geschichtsträchtigen Ortes: „Das Hofgestüt Bleesern war das älteste und wichtigste Gestüt der sächsischen Landesfürsten. Bis heute ist es ein einzigartiges Zeugnis der barocken Architektur des alten Kursachsen. Wir dürfen uns glücklich schätzen, dass der Förderverein sich dem Erhalt dieses historisch bedeutenden Bauwerks mit großem Einsatz annimmt. Der Verein engagiert sich für die Sicherung und Pflege des Denkmals, er vermittelt mit einem vielseitigen Veranstaltungsprogramm, aber auch den besonderen Charakter dieser Anlage an den Schnittstellen von Natur und Kultur.“

Das 1686 fertiggestellte Hofgestüt Bleesern gilt als ältestes Gestüt in Europa und bedeutendes nationales Kulturdenkmal. Die in großen Teilen noch vorhandene barocke Anlage wurde nach Plänen Wolf Caspar von Klengel errichtet. Sie befindet sich heute im Eigentum des Ende 2010 gegründeten Fördervereins Hofgestüt Bleesern e.V.

Für sein Engagement rund um Sicherung und Erhalt des Hofgestüts wurde der Förderverein 2017 mit der „Silbernen Halbkugel“, dem Deutschen Preis für Denkmalschutz ausgezeichnet. Bis heute wurden rund 1 Mio. Euro in die Substanzsicherung Bleeserns investiert, wovon rund ein Viertel aus Landesmitteln stammte. Mit der nun bewilligten Projektförderung unterstützt das Land wichtige Instandsetzungsmaßnahmen an Mauerkrone und Dachwerk des Ostflügels/Südteils.

Impressum:  
Staatskanzlei des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle  
Hegelstraße 42  
39104 Magdeburg

Tel: (0391) 567-6666  
Fax: (0391) 567-6667  
Mail: [staatskanzlei@stk.sachsen-anhalt.de](mailto:staatskanzlei@stk.sachsen-anhalt.de)